

Trump impone aranceles a ocho países hasta lograr 'compra total de Groenlandia'

MEDIDA. Presidente de EE.UU. amenazó a las naciones que enviaron tropas a la isla que busca anexionarse: Dinamarca, Noruega, Suecia, Francia, Alemania, Reino Unido, Países Bajos y Finlandia. Gravámenes serán de hasta 25% a todos los productos.

Efe

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció ayer que impondrá un arancel del 10% a todos los productos de ocho países europeos que han enviado tropas a Groenlandia a partir del uno de febrero como medida de presión para que apoyen sus planes de anexionar la isla.

En un mensaje en la plataforma Truth Social, Trump indicó que subirá los aranceles hasta un 25% en junio y que se mantendrán en vigor hasta que se cierre un acuerdo "para la compra total y plena de Groenlandia" por parte de Washington.

Concretamente, el mandatario amenazó con gravar las importaciones de Dinamarca, Noruega, Suecia, Francia, Alemania, el Reino Unido, Países Bajos y Finlandia, quienes se han opuesto a su deseo de tomar la isla y han enviado tropas para reforzar la presencia militar en el territorio ante las amenazas de Washington.

Trump indicó que está dispuesto a "negociar de inmediato" con los países, a los que acusó de estar "poniendo en riesgo" todo lo que "Washington ha hecho por ellos".

PRESENCIA MILITAR

Desde su regreso a la Casa Blanca en enero de 2025, el republicano ha usado los aranceles co-



TRUMP AMENAZÓ A VARIOS PAÍSES EUROPEOS CON ARANCELES DE 10% DESDE EL 1 DE FEBRERO, A MODO DE PRESIÓN PARA COMPRAR GROENLANDIA.

mo herramienta política contra sus socios comerciales, llegando a elevar hasta en un 50% las tasas sobre las importaciones de Brasil y la India, como represalia por el tratamiento al expresidente Jair Bolsonaro y la compra de crudo ruso, respectivamente.

Las palabras de Trump illean después de que Dinamarca, de quien depende el territorio

autónomo de Groenlandia, anunciaría un incremento inmediato de su presencia militar en la isla y la realización de maniobras, de cara a rebajar las inquietudes de Washington en torno a la seguridad de esa nación insular y la región ártica.

Francia, Alemania, Suecia, Noruega, Finlandia y Países Bajos se han sumado con sus pro-

pias tropas en la isla, codiciada por el Gobierno Trump con el argumento reforzar su "seguridad nacional" y de que caiga en manos de China o Rusia.

La Casa Blanca aseguró el jueves que estos movimientos no afectan "en absoluto" al objetivo de Trump de controlar Groenlandia, rica en metales preciosos y tierras raras.

El Gobierno danés ha insistido en la soberanía de la isla y rechazado las pretensiones de Washington, aunque se comprometió a la creación de un grupo de trabajo con el Gabinete de Trump para abordar las "discrepancias" sobre el tema.

RESPUESTA DE EUROPA
 Por su parte, los presidentes de

la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y del Consejo Europeo, António Costa, advirtieron en respuesta a Trump que "los aranceles socavarían las relaciones transatlánticas y podrían provocar una peligrosa espiral descendente. Europa seguirá unida, coordinada y comprometida con la defensa de su soberanía".

Ambos reaccionaron a través de un comunicado conjunto en redes sociales, mientras que el presidente de Francia, Emmanuel Macron, señaló que "las amenazas arancelarias son inaceptables y no tienen cabida en este contexto. Los europeos responderemos de manera unida y coordinada si estas se confirman. Sabremos hacer respetar la soberanía europea".

"Ninguna intimidación ni amenaza podrá influir en nosotros, ni en Ucrania, ni en Groenlandia, ni en ningún otro lugar del mundo cuando nos enfrentemos a situaciones de este tipo", sentenció Macron en la red social X.

Los embajadores de los Estados miembros de la UE mantendrán una reunión extraordinaria hoy para evaluar escenarios, mientras que en EE.UU., los dos líderes del comité legislativo del Senado centrado en la OTAN rechazaron la amenaza de Trump y pidieron que deje de amenazar a Groenlandia. cs